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С понедельника, 31 
января 2022 года, все 
школы и техникумы Тю-
менской области переве-
дены на дистанционное 
обучение. Такое поста-
новление принял опера-
тивный штаб региона по 
борьбе с коронавирусной 
инфекцией. 

Школьники с 1 по 11 клас-
сы и студенты, обучаю- 
щиеся по программам 
среднего профессиональ-
ного образования (техни-
кумы и колледжи), пере-
шли на дистант. Также в 
регионе приостановлены 
очные занятия в секциях 
и кружках дополнитель-
ного образования. Исклю-
чение сделано лишь для 
тренировок спортивных 
сборных команд Тюмен-
ской области. 

 ” На данный 
момент дис-
танционное                
обучение плани-
руют продлить                                      
до 12 февраля 
2022 года

Как отметил замести-
тель губернатора и ди-
ректор областного депар-
тамента образования и 
науки Алексей Райдер, 
школьникам льготной ка-
тегории будут выданы 
продуктовые наборы за 
период дистанта. Вузам 
также рекомендовано пе-
ревести студентов на уда-
лённый формат обучения. 
При этом детские сады 
продолжают работать в 
штатном режиме, сообща-
ет оперштаб региона.

CОТМЕТИМ, 
что решение о дистанционном 
обучении продиктовано 
резким подъёмом 
заболеваемости новой 
коронавирусной инфекцией 
среди детей в регионе 
– на 118% за последние 
семь дней. «На карантин 
закрыты сотни классов по 
всей области, причем не 
только из-за COVID-19, но и 
ОРВИ. Две недели обучения 
в дистанционном формате 
позволят разорвать цепочку 
передачи инфекции», – 
считает Алексей Райдер.

Медики советуют оста-
ваться дома и жителям ре-
гиона старше 60 лет, а так-
же гражданам, имеющим 
хронические заболева-
ния. Режим самоизоляции 
предписан пожилым лю-
дям, не прошедшим за по-
следний год вакцинацию 
от коронавируса или не бо-
левшим COVID-19. Работо-
дателям рекомендовано 
перевести на дистанцион-
ную работу не менее 30 % 
сотрудников, без учёта ра-
ботников, вакцинирован-
ных или переболевших ко-
ронавирусом за последние 
12 месяцев.

俯Лада ЛИСОВА

СБИВАЕМ                 
КОРОНУ

Правительство Тюменской 
области, ПАО «СИБУР 

Холдинг» и администрация 
города Тобольска заключили 
трёхстороннее соглашение о 
взаимодействии для реализа-
ции комплексной программы 
развития городской среды «То-
больск-2030», в рамках которой 
будут определены и реализова-
ны ключевые мероприятия со-
циокультурного развития То-
больска до 2030 года. 

Основными фокусами про-
граммы станут проекты благо-
устройства и озеленения города, 
формирование общественных 
пространств, реставрация па-
мятников исторического на-
следия и создание условий для 
повышения туристической при-
влекательности.

Соглашение подписали гу-
бернатор Тюменской области 
Александр Моор, председатель 
правления «СИБУР Холдинг» 
Дмитрий Конов и глава горо-
да Максим Афанасьев в присут-
ствии полномочного предста-
вителя президента России в 
Уральском федеральном округе 
Владимира Якушева. Отметим, 
программа «Тобольск-2030» бу-
дет реализована на принципах 
софинансирования из бюджета 
Тюменской области и муници-
пального образования, а также 
средств СИБУРа, являющегося 
одним из крупнейших налого-
плательщиков региона. 

Конечно же, предпосылками 
для старта новой комплексной 

ТОБОЛЬСК-2030

Перезагрузка
Тобольск начал новую историю своего развития, обновления и реконструкции. 28 января 2022 
года свершилось знаковое событие для нашего города, а также для гостей первой столицы 
Сибири – дан старт комплексной программе развития Тобольска до 2030 года

А дома 
лучше

порт «Ремезов», построенный 
также на основе частно-государ-
ственного партнёрства и уже об-
служивший более 10 тыс. пасса-
жиров. 

– Программа «Тобольск-2020» 
дала новый стимул развитию го-
рода, изменению среды, в кото-
рой живут горожане. Её объекты 
наполнены жизнью, предостав-
ляют услуги, которых было не-
достаточно на территории То-
больска. Результаты превзошли 
ожидания, которые были у нас 
вначале. Благодарю руководи-
телей компании СИБУР за то, 
что принято решение о продол-
жении программы развития го-
родской среды Тобольска, – по-
благодарил Владимир Якушев. 
– Сегодня идёт предварительное 
обсуждение, программа при-
мет осязаемый вид после того, 
как будет обсуждена в разных 
форматах жителями города. По-
тому что очень важно, чтобы и 

бизнес, и региональная, и муни-
ципальная власть, и все жители 
действовали как единое целое. 
В рамках новой программы ста-
вятся очень амбициозные зада-
чи: набрать 360 баллов по индек-
су качества городской среды. 
Это максимальный балл, кото-
рый может дать Минстрой Рос-
сии, оценивая тот или иной го-
род РФ. У Тобольска сегодня есть 
все перспективы, чтобы этого 
результата достичь.

– Новая программа, как и пре-
дыдущая, в первую очередь на-
целена на улучшение городской 
среды в интересах жителей То-
больска. В программе до 2030 го-
да появится большое количество 
объектов, которые также будут 
работать на туристическую при-
влекательность города Тоболь-
ска, на создание инфраструк-
туры для гостей. Большой блок 
этой программы связан с вос-
становлением объектов истори-

ко-культурного наследия, с на-
полнением их новым смыслом. 
Отмечу, уже много сделано для 
развития туризма в городе То-
больске. Базовый, главный про-
ект – открытие в прошлом году 
аэропорта имени Семёна Реме-
зова. Огромное спасибо за него 
компании СИБУР. Это новые воз-
душные ворота, которые создают 
большие возможности для раз-
вития туризма и в целом эконо-
мики Тобольска и близлежащих 
муниципалитетов, – отметил гу-
бернатор Александр Моор.

Глава Тобольска Максим Афа-
насьев в первую очередь также 
поблагодарил руководство ком-
пании СИБУР от лица всех жите-
лей города за продолжение про-
граммы развития. Он отметил, 
что к работе над новой програм-
мой будут привлечены местные 
жители так же, как и к работе над 
программой «Тобольск-2020». В 
марте-апреле текущего года со-
стоится серия общественных об-
суждений с тоболяками приори-
тетных проектов и объектов для 

программы развития городской 
среды стал успешный опыт реа-
лизации проекта «Тобольск-2020».

 
Напомним, в рамках 
совместной инициативы 
органов власти и компании 
СИБУР было построено, 
отремонтировано, 
реконструировано более 

40 объектов 
образования, здравоохранения, 
культуры, спорта и городской 
среды. 

Сегодня они открыты и вос-
требованы у горожан. По ито-
гам 2020 года Тобольск вошёл 
в ТОП-5 рейтинга Минстроя РФ 
по качеству жизни в категории 
«Средние города», став един-
ственным населённым пунктом 
за пределами Московской обла-
сти, попавшим в пятёрку луч-
ших. Кроме того, в прошлом году 
в Тобольске был открыт аэро-

включения в программу. К кон-
цу второго квартала 2022 года 
после изучения мнения горожан 
основной перечень будет сфор-
мирован и презентован обще-
ственности. 

– Безусловно, и у органов вла-
сти, и у компании СИБУР есть своё 
видение и предложения, что долж-
но быть включено в программу. 
Эти инициативы также будут пред-
ставлены во время обществен-
ных обсуждений. Обратная связь 
от жителей, учёт их мнения – клю-
чевая составляющая работы над 
этой программой, – подчеркнул 
Максим Афанасьев. – В програм-
му «Тобольск-2030» ожидаемо во-
йдут такие направления, как соз-
дание и реновация общественных 
пространств, продолжение благо-
устройства придомовых террито-
рий, обновление фасадов гостево-
го маршрута. 

�2

 ” Основными 
фокусами программы 
станут проекты 
благоустройства и 
озеленения города, 
формирование 
общественных 
пространств, 
реставрация памятников 
исторического 
наследия и создание 
условий для повышения 
туристической 
привлекательности

 e Программа «Тобольск-2020» дала стимул развитию города: реконструированы и построены новые объекты для учреждений сферы     
спорта, образования, культуры

 e 10 000 пассажиров принял аэропорт «Ремезов»
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По поручению главы 
государства высокие 
награды вручил полномоч-
ный представитель прези-
дента России в Уральском 
федеральном округе Вла-
димир Якушев.

В этот день в зале Дворца 
наместника собрались лю-
ди разных профессий – те, 
кто на протяжении многих 
лет все свои силы, знания 
и опыт направляет на рабо-
ту по улучшению качества 
жизни россиян, жителей 
Тюменской области, Тоболь-
ска и Тобольского района. 

– Сегодня мы чествуем 
тех, кто своим каждоднев-
ным трудом вносит неоце-
нимый вклад в развитие и 
процветание нашей стра-
ны. Настоящий патриотизм 
и любовь к родине прояв-
ляются именно в добро-
совестном выполнении 
своего профессиональ-
ного долга. Мне как че-
ловеку, хорошо знаю-
щему экономический 
и человеческий потен-
циал каждого региона 
УФО, особенно приятно 
вручить залужённые госу-
дарственные награды его 
ярким представителям по 
поручению президента Рос-
сийской Федерации, – отме-
тил Владимир Якушев.

Сегодня важна работа 
тех, кто обеспечивает без-
опасность и бесперебой-
ную работу всех структур 
субъектов федерации, реа-                                                            
лизует социальные про-
граммы, развивает эконо-
мику и сохраняет экологию. 
И полпред особенно высо-
ко в этом плане отметил за-
слуги руководителей ком-
пании СИБУР – Дмитрия 
Владимировича Конова и 
Михаила Юрьевича Кариса-
лова. 

– Их планомерная, много-
летняя работа по укрепле-
нию энергетической без-
опасности России, а также 
заслуги в развитии нефте-
газового комплекса нашей 

ВЫСОКИЕ НАГРАДЫ

За труд и отвагу
В Тобольске состоялась торжественная церемония вручения государственных 
наград Российской Федерации 

страны давно оценены го-
сударством. Кроме того, 
в прошлом году под их 
непосредственным 
руководством был 
реализован круп-
нейший инвести-
ционный проект 
по производству 
полимеров на тер-
ритории Тобольска. 
И это, естественно, 
дало новый стимул 
развитию города. Бла-
годаря этому Тобольск се-
годня является центром 
современной нефтехимии 
России. В непростое вре-
мя пандемии коронавирус-
ной инфекции предприятие 
увеличило производство 
марок полимеров для меди-

– Хочу поблагодарить, во-
первых, президента страны 
за эти награды, во-вторых, 
тех, кто помог мне пройти 
путь, который меня к этой 
награде привёл. Для ме-
ня это не первая награда, 
но особенно приятно, что 
это награждение прохо-

дит в Тобольске. Поми-
мо того, что я прописан 

в Тобольске, если гово-
рить о компании, в ко-
торой Михаил Юрьевич 
и я много лет работаем, 
наша большая миссия 

– развивать отечествен-
ную нефтехимию и при 

этом оставаться социаль-
ным партнёром для регио-
нов, в которых мы работаем. 
Тобольск – уникальный го-
род с точки зрения россий-
ской промышленности и рос-
сийской нефтехимической 
отрасли: он сочетает в себе 
историю и в хорошем смысле 
нестоличность. Здесь есть и 
остаётся своя самобытность, 
приверженность корням, 
без ненужного налёта мод-
ности или гонкой за слиш-
ком современными яркими 

вещами. Тобольск в послед-
ние годы очень быстро раз-
вивается, и город, кото-

рый мы видели 10-15 
лет назад, благода-
ря усилиям губер-
наторов, руково-
дителей города, 
становится совер-
шенно другим. Мы 

очень рады, что можем 
внести свой вклад в раз-

витие Тобольска, который, 
оставаясь историческим го-
родом, становится очень со-
временным. Поэтому для ме-
ня большая честь как сама 

награда, так и место, город, в 
котором она получена, – ска-
зал Дмитрий Конов.

Прошлый год в Тюмен-
ской области был отмечен 
не только борьбой с коро-
навирусной инфекцией, но 
и сражениями со стихи-
ей. Мы все помним собы-
тия борьбы с лесными по-
жарами. Именно благодаря 
усилиям пожарных рас-
чётов удалось избежать                              
серьёзных потерь. «Поэто-
му вдвойне почётно, что 
сегодня мы награждаем 
и сотрудников МЧС, чьи 
действия уберегли жизни 
многих тюменцев и спас-
ли леса от гибели. Вы в оче-
редной раз доказали, что 
в МЧС служат высокопро-
фессиональные специали-
сты, которые уверенно дей-
ствуют в экстремальной 
ситуации. Пользуясь слу-
чаем, хочу поблагодарить 
вас за службу. Поздравляю 
с получением высоких го-

сударственных наград, спа-
сибо за ваш самоотвержен-
ный труд, за неустанное 
служение на благо России, 
желаю всем крепкого здо-
ровья, новых достижений, 

и удачи во всех начинани-
ях!» – пожелал Владимир 

Якушев.
За отвагу, смелость и 

решительность, прояв-
ленные при ликвида-
ции ЧС и спасении лю-
дей в экстремальных 

условиях, награждены 
медалями «За отвагу на 

пожаре» старший прапор-
щик внутренней службы 
Николай Шурыгин (помощ-
ник начальника караула 14 
пожарно-спасательной час-                     
ти 32 отряда Главного 
управления МЧС России 
по Тюменской области) и 
прапорщик внутренней 
службы Дмитрий Иванен-
ко (помощник начальника 
караула 53 пожарно-спа-
сательной части 18 отряда 
Федеральной противопо-
жарной службы Главного 
управления МЧС России по 
Тюменской области).

Здесь же глава региона 
Александр Моор наградил 
благодарностями губерна-
тора Тюменской области 
за многолетний труд и за-
слуги в сфере образования, 
строительства, соцпод-
держки населения, укреп-
лении законности прав и 
интересов граждан пред-
ставителей разных про-
фессий, учреждений и ор-
ганизаций Тобольска и 
Тобольского района.

✍eЛада ЛИСОВА

CИНТЕРЕСНО ЗНАТЬ

Орденом Александра Невского награждаются граждане РФ,                   
замещающие должности государственной службы, за особые 
личные заслуги перед Отечеством в деле государственного                          
строительства, многолетнюю добросовестную службу и высо-
кие результаты, достигнутые ими при исполнении служебных                                                                         
обязанностей. Орденом Дружбы награждаются граждане за                   
большой вклад в укрепление дружбы и сотрудничества наций 
и народностей, высокие достижения в развитии экономическо-
го и научного потенциала России, за особо плодотворную дея-
тельность по сближению и взаимообогащению культур наций и                                            
народностей, укреплению мира и дружественных отношений 
между государствами.

НАЦПРОЕКТ «ГОРОДСКАЯ СРЕДА»

В текущем году будут продолжены работы по об-
новлению фасадов.

Сделано немало: преобразились фасады многоквар-
тирных домов №№ 31 и 37 в 8 микрорайоне со сторо-
ны проспекта Менделеева, ухоженность и привлека-
тельность придали ещё 14 объектам .

 В текущем году планы по обновлению фасадов так-
же уже известны. Предстоит закончить фасады домов 
№№ 31 и 37 теперь уже со стороны Комсомольского 
проспекта. Добавится и новый объект – обустройство 
фасада дома № 16 в 8 микрорайоне. В планах также 
дома №№ 47 и 47 «а» в 10 микрорайоне.

Все эти работы будут продолжены в рамках реали-
зации муниципальной программы «Развитие жилищ-
но-коммунального хозяйства в городе Тобольске» с 
началом строительного сезона. 

俯Вера ВОЛГИНА

Новое лицо гостевого 
маршрута

Утонули в проблемах
На нашем доме по адресу Октябрьская, 61 из-за бездей-

ствия УК «ЖилГрад» третий месяц течёт канализа-
ция, а снег с крыши с начала зимы не убирался ни разу.

Мы перешли в эту управляющую компанию в сен-
тябре 2020 года, и с тех пор начались проблемы: 
уже третий месяц течёт канализация, снег с кры-
ши с начала зимнего сезона не убирался ни разу.                         
Управляющей компании всё равно. Сейчас у нас идёт 
капремонт. УК отдала все работы подрядчикам, а 
те, в свою очередь, делают всё спустя рукава. Кана-
лизация как была в ужасном состоянии, так и оста-
лась. Только недавно начали что-то делать. 

В.С., житель дома
– На сегодняшний день течи канализации в до-

ме нет, она устранена. Допущена же была в ходе вы-
полнения капитального ремонта подрядчиком ООО 
«Авантаж». Ему неоднократно выписывались пред-
писания, которые он не спешил выполнять. Что же ка-
сается уборки снега с крыши, то по приказу Госстроя 
«Об утверждении правил норм технической эксплуа-
тации жилищного фонда» очистка плоских кровель 
от снега запрещена, поэтому наши работники убира-
ли его только с навесов, – ответил нам директор УК 
«ЖилГрад» Артур Поган.

ОТВЕЧАЕТ ВЕРА ИВАНОВНА

Ёлка для зверей

В Тюменской области постепенно завершается 
сбор новогодних деревьев на контейнерных пло-
щадках. Конечно, если кто-то предпочитает любо-
ваться вечнозелёной красавицей до марта, работ-
ники регионального оператора вывезут и её вместе 
с другими крупногабаритными отходами даже 
весной. Но, как они отмечают, уже сейчас, к концу 
первого месяца года, количество этого вида празд-
ничного мусора снизилось. 

Отметим, что с каждым годом растёт число «зелё-
ных инициатив», благодаря чему отслужившие свой 
 срок лесные красавицы не отправляются, как рань-
ше, на свалку – волонтёры помогают жителям регио-
на после зимних праздников передавать деревья в 
дома природы, зоопарки и приюты для животных. 
Благодаря этому деревья получают вторую жизнь. 
Например, они востребованы в декоре земельных 
участков, животноводстве, используются для ухода 
за растениями или почвой. «Тренд на экологичность 
– это не просто весело отпраздновать Новый год, но и 
постараться при этом, насколько возможно, снизить 
негативные последствия для окружающей среды», 
– отмечает первый заместитель руководителя ООО 
«ТЭО» Светлана Петренко. 

Она также рассказала, 
как они поддержали прось-
бу тобольской обществен-
ной организации «Чистый 
путь» о помощи животным 
из «Дома природы».

✍Василина ВЛАДОВА

НАЦПРОЕКТ «ЭКОЛОГИЯ»

Черно, как в комнате страха
В подъезд нашего дома №7 в микрорайоне Менде-

леево страшно заходить: стены чёрные, всё облупи-
лось, оконные рамы старые…

Эти 20 лет, за которые ни разу не делали даже кос-
метический ремонт в подъезде, он меньше всего на-
поминает жилой дом, и мы забыли, что такое ком-
фортное проживание. А между тем мы регулярно, из 
месяца в месяц платим за капитальный ремонт, ко-
торый почему-то проходит мимо нас.

Жильцы дома

– Дом включён в краткосрочный план реализации 
региональной программы на 2021 – 2023 годы ремон-
та крыши, водоснабжения, фасада, теплоснабжения. 
Рабочей комиссией в составе представителей Фонда 
капитального ремонта Тюменской области, УК «Жил-
Град», администрации города Тобольска и подрядной 
организации ООО «Компания «Промпроект» 13.09.2021 
года были приняты услуги по разработке проектно-
сметной документации на выполнение работ по ка-
питальному ремонту фасада, в ходе которых будет 
произведена замена оконных блоков и входных на-
ружных дверей в местах общего пользования. Выпол-
нение строительно-монтажных работ по капиталь-
ному ремонту фасада в доме запланировано на 2023 
год, – ответили нам в департаменте городского хозяй-
ства и безопасности жизнедеятельности. 

Ко всему сказанному директор УК «ЖилГрад» Ар-
тур Поган добавил, что в период с 2018 по 2021 год бы-
ли выполнены работы по косметическому ремонту 
подъездов №№ 2, 3, 5 и 7. Акты выполненных работ 
подписаны лицом, уполномоченным от имени соб-
ственников помещений на приёмку работ, председа-
телем совета дома.

В результате собрано 
больше тонны хвойных 
деревьев: скоро зоопарк 
получит 

1 146 килограммов
 новогодних ёлочек.

Выслушать и помочь 

Общественная приёмная «Единой России» про-
должает работать в дистанционном формате. Приём 
граждан провела депутат городской думы Наталья 
Данилина. Проблемы, с которыми тоболяки обрати-
лись к народной избраннице, касались разных сфер 
жизни, но всё же больше вопросов поступило ей от 
жителей её избирательного округа №17 (4 микро-
район).

С просьбой решить проблему, давно обросшую «бо-
родой», работы в ночное время кафе «Океан» обрати-
лись жители близлежащих к нему домов. Они счи-
тают, что с открытием в их микрорайоне этого кафе 
люди лишились спокойной жизни. Другого звонив-
шего интересовала цель установки ларька у второго 
корпуса школы № 9.

Поступило обращение и по поводу снежного зано-
са у частного дома на улице Большакова. Звонившая 
женщина, пенсионерка, рассказала депутату, что ей 
по состоянию здоровья уже не под силу уборка снега 
на придомовой территории. Наталья Данилина про-
никлась проблемой одиноко проживающей женщины 
и пообещала, что помощь ей окажет волонтёрский от-
ряд медицинского колледжа. Ребята также помогут 
ей с настройкой нового сотового телефона и научат 
пользоваться им.

– Приём граждан – важная часть работы депута-
та. Убеждена, что общение с избирателями, пусть и 
в дистанционном формате, позволяет получать наи-
более полную информацию о существующих в окру-
ге и в городе проблемах. А мы уже задействуем все 
имеющиеся ресурсы, чтобы помочь каждому, кто об-
ратился за помощью и поддержкой, – резюмировала 
Наталья Данилина.

俯eВера ХОХЛОВА

ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ

䍾1
С точки зрения долгождан-

ных объектов программа 
включает в себя строитель-
ство многофункционального 
концертного зала, создание 
первого полноценного парка 
культуры и отдыха. Но у тобо-
ляков своя особая боль, они 
дорожат своей историей и ис-
кренне волнуются о её сохра-

роста бизнеса компании. В 
декабре 2021 года мы под-
писали с Министерством 
энергетики РФ соглашение, 
в соответствии с которым 
взяли на себя обязательства 
вложить не менее 110 млрд 
рублей в развитие произ-
водств «ЗапСибНефтехи-
ма» на ближайшие пять лет. 
Наша миссия – развивать 
отечественную нефтехи-
мию и при этом оставать-
ся социальным партнёром 
для регионов, в которых 
мы работаем. Социальное 

партнёрство – это экологи-
ческая безопасность, раз-
витие наших людей, созда-
ние для них безопасных и 
комфортных условий тру-
да, помощь в развитии тем 
муниципалитетам, тем ре-
гионам, в которых мы ра-
ботаем. Наиболее концен-
трированно, ярко это нам 
удалось сделать в Тоболь-
ске», – заключил Дмитрий 
Конов.

В результате строитель-
ства «ЗапСибНефтехима» 
на заводе создано поряд-
ка тысячи постоянных ра-
бочих мест для специали-
стов. Ещё больше людей 
получили работу на время 
стройки, и сейчас продол-
жают трудиться в сервис-
ных организациях, обес-
печивающих ежедневную 
работу нефтехимического 
комплекса: транспорт, пи-
тание, клининг и многое 
другое. А ещё на смежных 
производствах, которые де-
лают из полимеров плёнку, 
упаковку и прочие необхо-
димые в быту и торговле 
вещи. Новые инвестицион-
ные проекты, планируе-
мые СИБУРом, повышают 
привлекательность Тоболь-
ска для молодёжи, способ-
ствуют также росту инте-
реса к тобольским ссузам 
и вузам. Рост числа про-
изводств и рабочих мест 
ведёт и к увеличению на-
логооблагаемой базы, а зна-
чит, в перспективе к росту                        
поступлений в бюджет и 
возможности выделять ещё 
больше средств на социаль-
ные нужды. 

俯eНаталья ЮРЬЕВА

ТОБОЛЬСК-2030

Перезагрузка
исторических объектов на-
чинается в год, объявленный 
президентом России годом 
культурного наследия наро-
дов России.

Продолжится реализация 
масштабных инвестици-
онных проектов компании 
СИБУР. «Мы видим произ-
водственную площадку 
«ЗапСибНефтехима» как од-
ну из ключевых точек для 

нении. Объекты культурного 
наследия – одна из ключевых 
составляющих успеха раз-
вития туризма, и программа 
«Тобольск-2030» поможет в 
этом. Мы планируем восста-
новить порядка 20 ОКН, раз-
мещённых на туристическом 
маршруте нижнего и верхне-
го посадов города. Среди них 
такие знаковые и долгождан-
ные для нас объекты, как быв-
ший «Детский мир», книжный 
магазин, гастроном на ули-
це Мира. Для нас очень важ-
но, что старт возрождения 

цинской отрасли, – подчерк-
нул Владимир Якушев.

Указом президента РФ 
награждены орденом Алек-
сандра Невского председа-
тель правления ПАО «СИБУР 
Холдинг» Дмитрий Конов и 
орденом Дружбы председа-
тель правления, генераль-
ный директор ООО «СИБУР» 
Михаил Карисалов.
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За кафедрой – дублёры

Всероссийский день студента в Тобольске отме-
тили во всех учебных заведениях. Побывать везде 
у нас просто бы физически не получилось, и мы 
выбрали Тобольский медицинский колледж им. 
Володи Солдатова. 

В этот день в стенах колледжа было особенно ожив-
лённо. «Утро началось с того, что в 7.40 всех студентов 
и сотрудников медколледжа угощали «эликсиром бод-
рости» и бутербродом с икрой, прямо как в царские 
времена. И не беда, что «эликсир бодрости» был изго-
товлен из настоя шиповника, а икра была не чёрная 
или красная, а баклажанная. Главное – исторический 
ритуал был соблюдён, и все были довольны», – расска-
зывает директор медколледжа Наталья Данилина. 

День проходил в непривычном для студентов фор-
мате. Лекции, семинары, практические, лаборатор-
ные занятия с ними проводили их же сокурсники, 
те, кто особо преуспел в учёбе. А преподаватели се-
ли вместе со студентами за парты и внимали всему 
происходящему. Дублёры в так называемый день 
студенческого самоуправления были у всех сотруд-
ников колледжа, даже у директора. С этой ответ-
ственной ролью неплохо справлялся студент-третье-
курсник Иван Вилисов. 

Венцом этого необычного дня стал небольшой кон-
церт, поставленный силами преподавателей и со-
трудников медколледжа. День самоуправления вос-
питывает в студентах чувство ответственности, без 
которого в их будущей профессии никуда, и позво-
ляет по-новому взглянуть на труд преподавателей и 
всего коллектива колледжа. 

俯Диана ШТЕРН

ДЕНЬ САМОУПРАВЛЕНИЯ

СХОД С РЕЛЬСОВ

Обошлось колёсной парой

Тревожной выдалась эта ночь на перегоне «Сузгун 
– Сетово». В 03:04 местного времени на указанном 
отрезке двухпутного неэлектрифицированного 
участка «Тобольск – Войновка» Свердловской же-
лезной дороги произошёл сход тепловоза пассажир-
ского поезда № 099 сообщением «Сургут – Екатерин-
бург» (одной колесной парой).

Пострадавших и угрозы экологической безопасно-
сти нет. На движение поездов по перегону инцидент 
не повлиял. На месте происшествия работал восста-
новительный поезд станции Тобольск. 

Обстоятельства происшествия уточняются, пред-
полагается, что причиной происшествия стал дефект 
колесной пары. 

После того как состав был возвращён на станцию Суз-
гун для смены локомотива, поезд проследовал к месту 
назначения с изменённым маршрутом с отклонением 
от графика. Пассажиры, имевшие билеты на этот поезд 
и ожидающие его для посадки в Тюмени и на других 
станциях, могли переоформить проездные документы 
на другие поезда с удобным временем отправления в 
кассах дальнего следования без взимания сборов.

俯Руф ХЛОДНОВ

Прибыток вышел боком
Тоболячка снимала наличные в банкомате при от-

делении банка, завершив операцию, замешкалась - 
карту забрала, а выданные 7 000 рублей оставила в 
купюрораздатчике.

Спохватилась она буквально через пару шагов. Вер-
нулась к аппарату, но возле него уже стоял мужчина, 
который ей сообщил, что никаких денег тут не было.

Женщина обратилась в дежурную часть тоболь-
ской полиции.

Приняв заявление, оперативники тут же приступи-
ли к работе, установили личность предполагаемого зло-
умышленника и задержали неработающего 36-летне-
го тоболяка. Выяснилось, что мужчина стоял в очереди 
за потерпевшей, когда она отошла, он хотел воспользо-
ваться банкоматом, но карта не принималась. Тогда он 
заметил, что в отделе для выдачи банкнот лежат купю-
ры. Воспользовавшись моментом, мужчина положил их 
в карман своей куртки и как ни в чём не бывало продол-
жил операции со своей банковской картой.

Подозреваемому избрана мера пресечения в виде 
подписки о невыезде и надлежащем поведении. По 
данному факту следственным отделом возбуждено 
уголовное дело по ч. 2 ст. 158 УК РФ «Кража». Санкция 
статьи предусматривает максимальное наказание в 
виде лишения свободы на срок до пяти лет.

俯Виктор СЛАДКОВ

НАКАЗУЕМЫЙ ПОСТУПОК

Это на практике дока-
зывает Тобольский меди-
цинский колледж имени 
Володи Солдатова. Давно 
уже нет Советского Союза, 
бывшие республики су-
ществуют как отдель-
ные страны, но на пост-
советском пространстве 
по-прежнему междуна-
родным языком, наряду 
с английским, являет-
ся русский, что позволя-
ет активно сотрудничать 
России со странами ближ-
него зарубежья. И эту воз-
можность не упускает ру-
ководство Тобольского мед-
колледжа. 

Как рассказала нам пред-
ставитель руководства по 
качеству и социальной от-
ветственности Тобольского 
медколледжа Ольга Бурце-
ва, с 2016 года колледж на-
чал работу по поиску меж-
дународных партнёров и 
дальнейшему взаимодей-
ствию с ними.

Республиканский меди-
цинский колледж (Таджи-
кистан), с которым было 
подписано соглашение о 
сотрудничестве, стал седь-
мым международным парт-
нёром нашего колледжа. 
Три международных парт-
нёра у Тобольского мед-

РАСШИРЯЕМ ГОРИЗОНТЫ

Маршрут «Тобольск – Душанбе»
Образование, медицина, спорт – сферы человеческой деятельности, которые 
объединяют страны и континенты

ные соглашения расширя-
ют горизонты, позволяют 
учебным заведениям обме-
ниваться опытом, перени-
мать передовые наработки, 
обобщать лучшие практи-
ки обучения, создания ус-
ловий для реализации и 
дальнейшего развития на-
учного потенциала пре-
подавателей и студентов, 
делают возможным внед-
рение двусторонних про-
грамм между учебными 
заведениями, проведение 
совместных научно-мето-
дических исследований, 
круглых столов и других 
мероприятий. Из-за панде-

Да и жива надежда на то, 
что пандемия когда-ни-
будь закончится. И тогда 
возродятся совместные ме-
роприятия, обмен делега-
циями студентов и препо-
давателей. 

Холл третьего этажа То-
больского медколледжа 
был переоборудован под 
конференц-зал с большим 
экраном и возможностью 
прямого видеовключения. 
На церемонии подписа-
ния соглашения с Респуб-
ликанским медицинским 
колледжем Таджикиста-
на (Душанбе) с нашей сто-
роны присутствовали пре-

ликов о колледжах. Оба 
ролика впечатлили. И за-
снеженный Тобольск, и 
солнечный Душанбе ста-
ли ближе. Отметим, что оба 
колледжа – это квалифи-
цированные медицинские 
профессиональные обра-
зовательные организации, 
продолжающие свои тради-
ции и богатую историю, обес-                                                                               
печивающие качествен-
ную подготовку среднего 
медицинского персонала, 
которая отвечает современ-
ным требованиям. 

Почётное право открыть 
торжественную церемонию 
подписания было предо-
ставлено Джурабою Джу-                                                                                   
раеву, уроженцу Респуб-
лики Таджикистан, врачу-
травматологу-ортопеду об-
ластной больницы № 3. Этот 
молодой, весьма перспек-
тивный врач, приехавший 
в Тобольск по окончании 
Тюменского медицинско-
го университета, чтобы ра-
ботать в команде Алексея 

Гриня, является мостиком 
между двумя народами, не-
когда жившими в едином 
государстве. 

С большим вниманием 
слушали почётного гостя 
студенты. Для них он был 
живым примером того, че-
го можно достичь, имея 
способности, прилежание и 
большое желание работать 
в выбранной профессии. 

С приветственным сло-
вом к обеим сторонам об-
ратились директор То-
больского медицинского 
колледжа, член совета ди-
ректоров медицинских 
колледжей РФ, депутат То-
больской городской думы 

Увидеть Петербург и… влюбиться
В МИРЕ ЛЮДЕЙ

Блеск,  царственное 
величие и роскошь Санкт-
Петербурга передал в 
своих фотографиях слесарь 
КИПиА Тобольского ПАТП 
Денис Григорьев.

Для 21 лучшего работника 
предприятия трёхдневная 
поездка в Северную Паль-
миру носила деловой и, ко-
нечно, туристический ха-
рактер, она стала для них 
незабываемым событием. 
Расстояние более двух ты-
сяч километров, на которое 
раньше уходило почти трое 
суток, с открытием в Тоболь-
ске аэропорта «Ремезов» 
превратилось в комфортный 
трёхчасовой полёт, после ко-
торого тоболяки прикосну-
лись к истории и архитекту-
ре удивительного города.

Три дня экскурсий в ре-
жиме нон-стоп… Дворцовая 
набережная, Екатеринин-
ский дворец, Петропавлов-
ская крепость… Это здесь по 
Невскому проспекту ходил 
когда-то сам Пушкин, а на 
Сенатской площади было по-

давлено восстание декабри-
стов, а с этого самого крей-
сера был дан исторический 
залп, изменивший судь-
бу всей России. И фотограф 
увидел и передал в своих 
работах не только красоту 
и величие, но и всю таин-

ственность и мистичность 
города, открыв новые сторо-
ны городского пейзажа.

– Я давно не был в этом 
удивительном городе, мно-
гое помню, но в эту поезд-
ку как будто вновь открыл 
его для себя. Три дня – это 
так мало, чтобы окунуться в 
его атмосферу, поэтому сну 
отводили самую малость. 
Здесь каждый уголок застав-
ляет замереть, здесь каждое 
здание имеет свою историю. 
Ходил, смотрел, восхищался. 
11 километров прошёл толь-
ко по Набережной, и эти 11 
километров – все на фотогра-
фиях, – рассказывает Денис. 

Три дня экскурсий в режи-
ме нон-стоп, три дня прикос-
новения к величию… Но это 
не помешало путешествен-

Наталья Данилина и дирек-                                                   
тор Республиканского ме-
дицинского колледжа, кан-
дидат медицинских наук, 
отличник здравоохранения 
Республики Таджикистан, 
член Народно-демократиче-
ской партии Таджикистана, 
председатель совета дирек-
торов средних профессио-
нальных образовательных 
учреждений Республики 
Таджикистан Шахло Сай-
фуллозода Ашуриён. Обе 
выразили надежду на дол-
госрочное плодотворное со-
трудничество и на обмен 
делегациями, когда будут 
сняты ограничения. 

Свои подписи на доку-
менте, скрепляющем со-
глашение, оставили оба ди-
ректора. С нашей стороны 
расписался ещё и дублёр 
директора Иван Вилисов, 
так как церемония подписа-
ния совпала с Днём студен-
та и днём студенческого са-
моуправления. 

俯eАнна СОЛНЦЕВА 

колледжа в Казахстане, по 
одному в Беларуси, Кыргыз-
стане и ДНР. 

Спросите, для чего это 
нужно и нужно ли вооб-
ще. Ответим так: вариться 
в собственном соку – дело 
неблагодарное. А подписан-

мийных ограничений об-
щение с партнёрами прохо-
дит в формате «онлайн». Но 
в памяти ещё свежо, как в 
Тобольске проводили «Игру 
без права на ошибку», в ко-
торой участвовали студен-
ты колледжей-партнёров. 

подаватели и сотрудники 
колледжа, 23 студента, яв-
ляющиеся гражданами Тад-
жикистана, представители 
студенческого актива. 

Предвосхитил церемо-
нию подписания соглаше-
ния показ рекламных ро-

никам оценить работу обще-
ственного транспорта Санкт-
Петербурга и пообщаться с 
коллегами северной столи-
цы. Эта сторона жизни, по 
словам Елены Черпаковой, 
контролёра ревизионной 
группы, не так впечатлила 
их, как сам город.

– Конечно, нам было ин-
тересно, как поставлены 
перевозки пассажиров в 
Санкт-Петербурге, всё же 
столица, а не наш провин-
циальный Тобольск. А по-
смотрели, сравнили и реши-
ли, что взять на вооружение 
что-то передовое, новое у пе-
тербургских перевозчиков 
нечего. У нас и остановки 
ухоженнее, удобнее. Меня 
удивило то, что нет тако-
го порядка и дисциплины: 
пассажиры стоят вдоль до-
роги и голосуют, и водители 
общественного транспорта 
останавливаются и подби-
рают их. Мне также показа-
лось, что наши кондуктора 
намного вежливее, автобу-
сы наши чище и оборудова-
ны лучше, – отметила Елена.

Но всё это не затмило об-

щего восторженного впечат-
ления от поездки, и лучшие 
по профессии Тобольского 
ПАТП – водители, кондукто-
ра, сотрудники ремонтных 
мастерских – говорят спаси-
бо руководству предприятия 
за столь памятный подарок.

俯eВера ХОХЛОВА 

 e Денис Григорьев
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КУПИМ ВАШ АВТОМОБИЛЬ (кроме «Жигулей»). 
БЫСТРО, ДОРОГО, ДЕНЬГИ СРАЗУ. 
Телефон: 8-9000-43-70-17

КУПЛЮ шкуру енота, выделанную. 
Тел.: 8-904-875-14-55

КУПЛЮ ПАМПЕРСЫ для взрослых 
(все размеры, от 3 уп. по 30 шт.) и ПЕЛЕНКИ. 

Тел.: 8-912-644-02-22

Утерянный диплом о среднем профессиональном образо-
вании, выданный ГПТУ №3 в 1991 году на имя Ирины Анато-
льевны Гусевой, считать недействительным.

Утерянный аттестат об основном общем образовании, серия 
72 БВ №0036573, выданный МАОУ СОШ №16 в 2012 году на имя 
Рашида Тахировича Мусина, считать недействительным.

После продолжительной болезни 30.01.2022 г. ушёл из жизни 
БАЛЬЧУГОВ Валентин Дмитриевич.

Любящий муж, отец, дядя, дедушка, прадедушка.
Любим. Помним. Скорбим.

Администрация областной больницы № 3 инициировала серию 
симуляционных тренингов, которые будут проходить в рамках 
регулярных обучающих мероприятий согласно международной 
системе оказания экстренной медицинской помощи пациентам с 
политравмой.

НАЦПРОЕКТ «ЗДРАВООХРАНЕНИЕ»

Дежурные по шоку

В тренинге участвовали анесте-
зиологи, хирурги, травматологи и 
урологи больницы, а также сред-
ний медицинский персонал. Спе-
циалисты отрабатывали навыки 
взаимодействия и согласования 
манипуляций при первичном                          
осмотре пострадавшего с тяжё-
лыми ранениями и травмами. За-
дачей персонала была диагности-
ка травмы шеи, грудной клетки, 
органов брюшной полости и пере-
ломов костей таза и бедра.

В основе расширенного прото-
кола оказания помощи при тяжё-
лых травмах лежит методичный 
последовательный подход. Он 
минимизирует риск пропустить 
что-либо важное в морфологии 
повреждений или физиологиче-
ских нарушениях, обеспечива-
ет максимальную надёжность и 
безопасность, а также независи-
мость от имеющихся ресурсов.

— Протокол ATLS позволяет ис-
пользовать базовые наборы ин-
струментов и задействовать огра-
ниченное число специалистов. В 
организации такого взаимодей-
ствия при приёме пострадавше-
го принципиально важную роль 

работка правильных действий, но 
и верное решение по дальнейше-
му направлению пациента: на диа-
гностику, в отделение реанимации 
или операционную. В дальнейшем 
мы будем непрерывно совершен-

играет лидер – «дежурный по шо-
ку». У нас его роль берёт на себя 
один из врачей дежурной брига-
ды. При этом важна не только от-

ствовать оказание неотложной 
медицинской помощи для спасе-
ния жизней тяжело травмирован-
ных пациентов, — подчеркнул ор-

ганизатор тренинга, заведующий 
травматологическим отделением                                          
ОБ № 3 Алексей Гринь.

俯Сергей ЗВЕРЕВ

Пенсионный фонд России на-
поминает, что с 1 января 2022 
года Пенсионный фонд назна-
чает и выплачивает меры под-
держки (ранее эту функцию 
выполняли органы социальной 
защиты населения), которые 
получают пять категорий 
граждан: неработающие граж-
дане, имеющие детей; лица, под-
вергшиеся воздействию радиа-
ции; реабилитированные лица; 
инвалиды (дети-инвалиды), 
имеющие транспортные сред-
ства по медицинским показани-
ям; военнослужащие и члены их 
семей, пенсионное обеспечение 
которых осуществляет ПФР.

CНА ЗАМЕТКУ

До конца января 2022 года 
отделение Пенсионного фонда 
Российской Федерации по 
Тюменской области произведёт 
в полном объёме выплату мер 
социальной поддержки, принятых 
с начала 2022 года от органов 
социальной защиты населения, на 
общую сумму более 80 млн руб. для 
11 тыс. получателей.

МЕРЫ ПОДДЕРЖКИ

Нет поводов для беспокойства

Выплата осуществляется че-
рез Почту России и кредитные 
организации. Граждане, полу- 
чающие пособия в кредитных 
организациях (банках), пособия 
за январь 2022 года уже получи-
ли. Почта России продолжает до-
ставлять пособия за январь 2022 
года по утверждённому графику. 
Уточнить дату доставки пособий 
можно в своём отделении почто-
вой связи.

Стоит отметить, что выплата 

пособий за январь 2022 года яв-
ляется досрочной. Порядок вы-
плат предусматривает перечис-
ление средств с 1 по 25 число 
месяца, следующего за месяцем, 
за который выплачивается посо-
бие, т.е. Пенсионный фонд дол-
жен был начать перечислять за 
январь 2022 года в феврале. 

В феврале за январь 2022 го-
да деньги поступят только по но-
вым назначениям тем гражда-
нам, которые оформят выплаты в 

январе и феврале.
Остальные же выплату за фев-

раль 2022 года получат в первых 
числах марта. Начиная с марта, 
перечисление средств вернётся 
к стандартному графику, соглас-
но которому пособия за преды-
дущий месяц выплачиваются в 
новом месяце.

Напомним, что ранее назна-
ченные пособия граждане про-
должают получать в прежнем 
режиме и на указанные ранее 
реквизиты. Обращаться для пе-
реоформления или продления 
выплаты никуда не нужно. Если 
же выплаты ещё не назначены, а 
право на их получение возникло 
начиная с 2022 года, обратиться с 
заявлением можно в клиентские 
службы Пенсионного фонда.
CНАПОМИНАЕМ!
Получить информацию по вопросам 
назначения выплат, переданных 
Пенсионному фонду из органов 
социальной защиты населения, 
можно на сайте ПФР, по телефону 
регионального контакт-центра 
отделения ПФР по Тюменской 
области: 8-800-600-0182.

俯Диана ШТЕРН

ДОРОГИЕ ДРУЗЬЯ!
Напоминаем, что подписаться на газету “ТОБОЛЬСКАЯ ПРАВДА” 

всего за 102 РУБЛЯ на полгода можно прямо в нашей редакции 
(вместо 872 рублей на почте). И забирать газету здесь же, в редакции, на 

Самаровской, 17. Удобно и совсем недорого за три номера в неделю (вторник, 
суббота и цветной четверговый номер с программой передач) газеты с городскими 

новостями и рассказами о вас и тех, кто живёт рядом с вами.

ПРОКУРАТУРА РАЗЪЯСНЯЕТ
Об общих правилах и порядке усыновления (удочерения) ребенка
Вопросы усыновления (удочерения) урегулированы законодателем в Се-

мейном кодексе Российской Федерации, а также иных нормативно-правовых 
актах.

Усыновителями могут стать совершеннолетние лица обоего пола, за исклю-
чением предусмотренных законом случаев (п. 1 ст. 127 СК РФ).

П. п. 1, 3 ст. 127 СК РФ (с учетом Перечня заболеваний, утв. Постановлением 
Правительства РФ от 14.02.2013 № 117) содержит закрытый круг лиц, которые 
не могут быть усыновителями.

Обязательным условием для усыновления является прохождение на безвоз-
мездной основе подготовки в качестве лица, желающего принять на воспита-
ние в свою семью ребенка, оставшегося без попечения родителей. Пройти ее 
можно в органе опеки и попечительства или обратиться в организацию, осу-
ществляющую такую подготовку. Пос-ле обучения выдается свидетельство о 
прохождении подготовки (п. 6 ст. 127 СК РФ; п. п. 2, 4, 5, 18 Порядка, утв. Прика-
зом Минобрнауки России от 13.03.2015 № 235).

После прохождения подготовки следует обратиться в орган опеки и попечи-
тельства по месту жительства кандидатов в усыновители с заявлением и при-
ложением документов, указанных в п. 6 Правил, утв. Постановлением Прави-
тельства РФ от 29.03.2000 № 275, ст. 133 СК РФ.

Орган опеки и попечительства в установленный срок запрашивает в уполно-
моченных органах подтверждение отдельных сведений, указанных в заявле-
нии (п. 6(1) Правил № 275), а также проводит обследование условий жизни кан-
дидатов в усыновители, оформляя соответствующий акт.

Решение о возможности быть усыновителем принимается органом опеки и 
попечительства в течение 10 рабочих дней в форме заключения и направляет-
ся (вручается) кандидатам в усыновители.

Заключение действительно в течение двух лет со дня его выдачи и являет-
ся основанием для постановки на учет в качестве лица, желающего усыновить 
ребенка (п. 9 Правил № 275).

После постановки на учет органами опеки и попечительства разъясняет-
ся порядок подбора ребенка, предоставляется информация о детях, которые 
могут быть усыновлены, и выдается направление для посещения ребенка                       
(п. п. 10, 11 Правил № 275).

Для поиска ребенка можно также использовать государственный банк 
данных о детях, оставшихся без попечения родителей (ст. ст. 1, 3 Закона от 
16.04.2001 № 44-ФЗ).

После того как был выбран ребенок для усыновления, необходимо подать в 
суд заявление о его усыновлениис приложением необходимых документов. По 
общему правилу заявление подается в районный суд по месту жительства (на-
хождения) ребенка (п. 14 Правил № 275; ч. 1 ст. 269 ГПК РФ).

Госпошлина при подаче заявления не уплачивается (пп. 14 п. 1 ст. 333.36 
НК РФ).

Заявление об усыновлении рассматривается в закрытом судебном заседа-
нии с обязательным участием усыновителей, представителей органов опе-
ки и попечительства, прокурора, ребенка, достигшего возраста 14 лет (в не-
которых случаях - 10 лет), а при необходимости иных заинтересованных лиц                              
(ст. 273 ГПК РФ).

Права и обязанности усыновителя и усыновленного ребенка возникают со 
дня вступления в законную силу решения суда (п. 3 ст. 125 СК РФ).

В целях государственной регистрации усыновления в течение месяца со дня 
вступления в силу решения суда необходимо представить в орган ЗАГС по мес-
ту жительства усыновителей заявление и решение суда об усыновлении (ч. 1 
ст. 274 ГПК РФ; п. 3 ст. 125 СК РФ; ст. ст. 39, 40, 41 Закона от 15.11.1997 № 143-ФЗ).

В соответствии со ст. 139 СК РФ тайна усыновления охраняется законом.

Утвержден новый порядок возмещения дополнительных расходов для 
работников, получивших повреждение здоровья вследствие несчастных 
случаев на производстве и профессиональных заболеваний

С 1 января 2022 года дополнительный отпуск работникам, получившим про-
изводственную травму, будет оплачиваться по новым правилам.

Постановлением Правительства Российской Федерации от 21.09.2021 № 1584 
внесены изменения в Положение об оплате дополнительных расходов на ме-
дицинскую, социальную и профессиональную реабилитацию застрахованных 
лиц, получивших повреждение здоровья вследствие несчастных случаев на 
производстве и профессиональных заболеваний.

В соответствии с постановлением работодатель (страхователь) не позднее 
чем за 2 недели до дня начала отпуска работника (застрахованного лица) дол-
жен будет представить в Фонд социального страхования Российской Федера-
ции сведения, необходимые для оплаты отпуска  работника (застрахованного 
лица), включающие в себя сведения о  работнике (застрахованном лице), сведе-
ния, содержащиеся в приказе о предоставлении отпуска, сведения, касающие-
ся расчета размера оплаты отпуска, а также сведения, представляемые работо-
дателю работником, о способе получения им оплаты отпуска.

Форма сведений будет утверждена Фондом социального страхования Рос-
сийской Федерации. Теперь сведения могут быть направлены как в бумаж-
ном варианте, так и в электронном виде через информационную систему «Соц-
страх».

Решение об оплате отпуска должно быть принято Фондом социального стра-
хования Российской Федерации в течение 5 рабочих дней с даты получения от 
работодателя (страхователя) необходимых сведений.

Оплата отпуска работника осуществляется Фондом социального страхова-
ния Российской Федерации в течение 2 рабочих дней с даты принятия удовлет-
ворительного решения об оплате отпуска.

В случае подачи неполных сведений Фонд социального страхования Россий-
ской Федерации извещает работодателя (страхователя) о необходимости их 
восполнить в течение 5 рабочих дней с даты получения извещения.

Указанные изменения вступают в силу с 01.01.2022.
Подробнее с документами можно ознакомиться на сайте Консультант-

Плюс - http://www.consultant.ru, официальном интернет-портале правовой ин-
формации http://www.pravo.gov.ru.

О необходимости ответственного потребления
В соответствии с требованиями Федерального закона от 10.01.2002 № 7-ФЗ 

«Об охране окружающей среды» деятельность, оказывающая воздействие на 
окружающую среду, должна осуществляться на основе таких принципов как 
организация и развитие системы экологического образования, воспитание и 
формирование экологической культуры; участие граждан, общественных объ-
единений и некоммерческих организаций в решении задач охраны окружаю-
щей среды.

Кроме того, основными принципами государственной политики в области 
обращения с отходами являются комплексная переработка материально-сы-
рьевых ресурсов в целях уменьшения количества отходов; использование ме-
тодов экономического регулирования деятельности в области обращения с 
отходами в целях уменьшения количества отходов и вовлечения их в хозяй-
ственный оборот (Федеральный закон от 24.06.1998 № 89-ФЗ «Об отходах про-
изводства и потребления»).

В настоящее время существуют проблемы чрезмерного производства и не-
рационального потребления, что влечет за собой глобальное изменение клима-
та, ухудшение состояния окружающей среды, приводит к утрате уникальных 
природных объектов.

Вторичная переработка, повторное использование вещей – решение пробле-
мы замусоренности и чрезмерного потребления.

Так, уменьшить количество отходов можно за счет повторного использова-
ния отремонтированной техники, сдачи ненужных подержанных вещей в ко-
миссионные магазины или благотворительные организации и т.д.

Выбор, который мы делаем как потребители, дает нам возможность влиять 
на мир вокруг нас и способствовать изменениям.

«В номере N 4 (29102) от «18» января 2022 г. в Оповещении о 
начале общественных обсуждений была допущена техниче-
ская ошибка. Дату оповещения следует читать: 17.01.2022».


